

DIARIO

DE PALMA



del Mierc. 17 de

Noviembre 1813.

S. Hugo Cartusiano.

HORAS.	TERMOMETR	BAROMETRO	VIENT. Y ADMOSF
7 de la mañana.	9 grad. $\frac{1}{2}$	27 p. III l	NO. nubes
12 del dia.	10 grad. $\frac{1}{2}$	27 p. III l	NE. cubierto
5 de la tarde.	10 grad. $\frac{1}{2}$	27. p. III l	NE. id.

Hoy hay quarenta horas en Santa Cruz dedicadas á Santa Gertrudis. Exposicion á las 3. Reserva á las 7.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Berlin 12 de Setiembre. = Las tropas prusianas llevarán uniformes á la española, así como se han dirigido á España uniformes á la prusiana. = El día 6 entraron en Saxonia y Baviera todas las tropas de Bohemia: tres regimientos de cosacos fueron los primeros que pasaron el Elba días ha- ce, y ayer ha cogido hasta 1200 prisioneros y un estandar- darte. Nuestras ultimas victorias han sido celebradas aquí hoy con una descarga de 100 cañonazos: en Dresde se ha recibido un aviso muy seguro de que los franceses van á abandonar el Elba muy en breve.

Idem del 21. = Mr. D. Kinnaid, que acaba de llegar aquí del cuartel general ruso, entre otras cosas, dice que

los suecos mandados por Vegeſack eſtaban en poſeſion de Lubeck y que ſe decía que los dinamarqueſes habian concluido un armiſticio para ſus tropas, y ſe habian retirado en la direccion de aquella ciudad. (*).

Idem del 22. = Ha llegado un mensajero auſtriaco á anunciar la entrega de Dresde á los aliados, lo que ſe comunicó por telegrafo: igualmente las victorias del general Blücher, por las quales los aliados eſtaban haciendo celebres demostraciones quando ſalió el mensajero.

Malta 1.º de Agosto. = Desde el dia 12 de Julio haſta el 30 del mismo han muerto en eſta iſla mas de 1200 personas de la peſte que ha venido de Smirna. Viendo los magiſtrados los terribles eſtragos que eſte azote de la humanidad eſparce por toda la comarca, trataron de buscar un drogman de Smirna, inſtruido en la curacion de eſta enfermedad, el que eſtaba pronto para embarcarse en un barco que debe llegar dentro de muy pocos dias. Se han tomado todas las medidas de policia propias para cortar los progresos de eſte terrible mal, pero han ſido inútiles haſta ahora.

NOTICIAS DE ESPAÑA.

Las cartas de Irun dan una idea muy favorable del eſtado de nuestro ejército y el aliado por aquella parte, y de las ventajas que nos podemos prometer del iluſtre jefe que manda las tropas de entrambos. Se eſpera la rendicion de Bayona, para progresar con mayor rapidez en el territorio enemigo, y llevar nuestras victoriosas banderas á las margenes del Sena. El terror y el eſpanto han ocupado los corazones de los habitantes del grande imperio. = Se dice con alguna ſeguridad haber llegado á Paſages la noticia de que la Baviera ha declarado la guerra á la Francia. = El gobierno frances, á pretexto de que la patria eſtá en peligro, ha mandado armarse ſin diſtincion á todos los habitantes de las

(*) *Eſta noticia confirma la del diario del 10 de eſte mes.*

provincias limítrofes de España; pero estos no solo rehusan verificar dicha orden, sino que huyen y abandonan sus casas temerosos de que los españoles hagan recaer sobre ellos la justa represalia para que les autoriza el derecho de la guerra.

Valencia 8 de Noviembre. = El bloqueo de Peñíscola y de Tortosa se estrecha cada día mas. La rendición de esta última se aceleraría sin duda, proporcionando los medios que faltan de sostener las tropas del sitio, vestir las &c.; y á la verdad que ningun dispendio está de-sobra quando se trata de rescatar la llave de comunicacion de Cataluña con esta provincia. = Sagunto se mantiene en poder de los franceses, y su orgulloso gobernador no quiere ceder todavía á la suerte que inevitablemente le amenaza.

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

Embarcaciones que ayer entraron en este puerto.

El capitan Gadeley comandante del transporte de S. M. B. Lord Wellington salió de Tarragona el 15.

El capitan Juan Brocon inglés del bergantin Polly de Alicante Salió el 12, con cargo de pes-palo.

Avisos. Con 400 pesos que al poco mas ó menos huviesen adeudado en los dos últimos meses los Buques que han arribado á este puerto y no han sido admitidos en razon de su procedencia, huviese havido suficiente para atender en gran parte á las obligaciones corrientes del erario de esta Isla, que la falta de este ingreso derrama sobre los acreedores de el, cuya situacion especialmente la de los Militares es la mas apurada. El Intendente desea mejorarla, asi es que á vista de los cortos ingresos que tiene la tesorería por contribuciones ordinarias extraordinarias y demas rentas ha mandado vender 40 quarteras de cevada aunque sea á precio mas bajo del corriente para el pago del Exercicio, de las Viudas, de las mugeres de prisioneros, y Ministros de la audiencia, y no halla comprador.

El comercio que ha hecho tantos servicios á la Patria en

prestamos y donativos que ninguna de las demas clases del estado le excede, es el que podia hacer este de nuevo comprando las espresadas 4^{as} quarteras de Cevada, ó anticipando 8 ó 10^{as} pesos, hasta conseguir la venta de que el mismo podia encargarse, y por este medio no aventuraban cosa alguna, y hacian un servicio particular al estado, y principalmente á los Militares.

Se espera que el consulado tome este punto en consideracion, para grangearse la mayor de los necesitados acreedores de la tesorería.

El sugeto que en el 12 actual mandó una criada á casa Josef Moll en la Plaza de Cort á comprar la gramática inglesa de Conelly se servirá devolverse la, porque antes estaba vendida á otro, cobrado su mayor precio, y puesta á parte. La madre del indicado creyendo que aquella la enviaba el comprador se la entrego, el que la reclama como es justo.

Se agradecerá y reintegrará su importe.

Perdida. Ayer por el Borne ó Plaza de la Constitucion se perdieron tres letras de cobre doradas del diámetro de un duro de plata á saber una O. una S. y una C. se dará media peseta de hallazgo por cada una.

Impreso. El desengaño respuesta á las reflexiones sobre una carta, que se atribuye al ilustrisimo Señor Obispo de Mallorca, por el padre Daniel de Manzaneda del orden de capuchinos, de la provincia de Castilla. Se hallará en la imprenta de Felipe Guasp, y en la librería de Nicolas Carbonell,

Teatro. Hoy representará la compañía comica la comedia titulada *el marido avergonzado de serlo* con tonadilla, saynete y el zapateado.

MALLORCA.

En la Imprenta de Melchor Guasp : año de 1813.